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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Titubeó y volcó” 

 
“Madrugan a IP con impuestos al salario de 3%” 

 
“Investigará PGR muerte de jóvenes en Ixmiquilpan” 

 
“102 MDP, GASTO EN TIZAYUCA” 

 
“Sin comprobar, 50 millones en La Reforma” 

 
“En el Valle de Tizayuca…Se fortalece desarrollo económico de la región” 

 

“Urge freno a constructoras que generan problemas en municipios: 
Fayad” 

 
“RECIBE ONU QUEJAS CONTRA GASODUCTO” 

 
“A limitar licencias, llama gobernador” 

 
“Reprocha AMLO a MAM cese de Torruco ” 

 
“Gastan millonada en rentar oficinas” 

 “El muro rompe al continente OEA” 

 
“Demanda ONG frenar la ley de seguridad interior ” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Ofrece IEEH contratos a los hidalguenses: Prefiere el Instituto Estatal Electoral (IEEH) proveedores y 

contratistas hidalguenses; de 118 empresas o personas morales que otorgaron servicios al órgano electoral, 

solamente 21 son corporativos de Ciudad de México, Estado de México, Querétaro, Oaxaca o Nuevo León. El 
apartado de transparencia que refiere al padrón de contratistas y proveedores, actualizado al 14 de enero del 2017, 

exhibió que el órgano electoral tiene 118 convenios con personas físicas o morales que otorgan diferentes servicios. 
El apartado 32 de obligaciones en materia de transparencia, respecto al listado de proveedores, domicilios y bienes 

otorgados hacia el IEEH, demostró que 97 contratistas radican en diferentes municipios de Hidalgo, como Pachuca, 
Mineral de la Reforma, Zempoala, Huejutla, Zacualtipán y Zimapán. Entre los servicios prestados incluyen: tapicería, 

servicio de alimentos, renta de vehículos, consumibles, plantas de ornato, telecomunicaciones, mantenimiento de 

generadores eléctricos, arrendamiento de espacios, marcos de madera, material eléctrico, entre otros. Llama la 
atención que el domicilio de 17 proveedores está en la Ciudad de México, para servicios como publicidad, enseres, 

comunicaciones, servicio de mantenimiento de servidor, implementación del Programa de Resultados Preliminares 
(PREP). Respecto a hospedajes, el IEEH registró tres empresas: hotel Camino Real en Pachuca, R.S. Operadores en 

Zimapán y Bahía Tangolunda, Huatulco, Oaxaca, este último complejo dispone de rentas por hasta mil 200 pesos 

por noche (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Recibe comisión informes de los partidos: A través de la Comisión Permanente y la Dirección 
Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), dio a 

conocer que en cumplimiento a los lineamientos para el ejercicio del Financiamiento Público de los Partidos 
Políticos, los nueve organismos políticos con registro ante este órgano electoral entregaron en tiempo y forma el 

informe correspondiente al ejercicio del 5 por ciento del financiamiento público destinado a temas como la 
capacitación, promoción, desarrollo y liderazgo político de las mujeres en la entidad. De esta manera los informes 

recibidos por el IEEH fueron turnados en su oportunidad a la Dirección de Equidad de Género y Participación 

Ciudadana para su correspondiente análisis. Al respecto de este tema sustancial para la vida democrática la 
consejera electoral, Martha Alicia Hernández, presidenta de dicha comisión, comentó que en la próxima sesión 

ordinaria se rendirá al pleno el informe general, análisis y en su caso recomendaciones correspondientes a cada uno 
de los entes políticos.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

PuntoXPunto-Los jóvenes que nacieron con el nuevo milenio acudirán por primera vez a las urnas en 

el 2018: Durante las elecciones del próximo año, se tiene prevista una mayor participación de jóvenes de apenas 
18 años de edad, debido a que por primera vez acudirán a las urnas quienes nacieron a inicios del presente siglo, 

afirmó la consejera local del IEEH Martha Alicia Hernández. Al respecto dio a conocer que de acuerdo con los 
resultados electorales del proceso ordinario y extraordinario del 2016, ha quedado demostrado que cada vez es 

mayor la participación de jóvenes tanto hombres como mujeres y para el 2018 no se espera que una disminución 

sino todo lo contrario. Aseguró que se espera que en su mayoría sean mujeres como se ha dado desde que 
comenzó a participar en política hace más de 50 años. De igual manera afirmó que por ello el IEEH, ha trabajado 

desde su creación hace más de 20 años en concientizar a la población respecto a la importancia de acudir a las 
urnas, por lo que cada vez son más los jóvenes que acuden al llamado de los organismos electorales de participar 

con su voto en el fortalecimiento de la democracia en la entidad. En otro tema Hernández Hernández, informó que 
los nueve Partidos Políticos registrados ante el órgano electoral local entregaron en tiempo y forma el informe 

correspondiente al ejercicio del cinco por ciento del financiamiento público destinado a la Capacitación, Promoción, 

Desarrollo y Liderazgo Político de las mujeres en el estado. De igual manera aseguró que los informes recibidos 
fueron turnados en su oportunidad a la Dirección de Equidad de Género y Participación Ciudadana para su 

correspondiente análisis y será la próxima sesión ordinaria se rendirá al pleno el informe general, el análisis y en su 
caso las recomendaciones correspondientes a cada uno de los entes políticos en el estado. “En ese sentido 

seguimos trabajando con la consigna de que es deber de los organismos electorales de trabajar para recuperar esa 

falta de credibilidad de la ciudadanía en estas instancias”. (Redacción, página web) 

Plural-Los partidos políticos entregan informe: A través de la Comisión Permanente y la Dirección Ejecutiva 

de Equidad de Género y Participación Ciudadana, el Instituto Estatal Electoral (IEE), informa que en cumplimiento a 
los lineamientos para el ejercicio del Financiamiento Público de los Partidos; los nueve Partidos Políticos registrados 

ante este órgano electoral entregaron en tiempo y forma el informe correspondiente al ejercicio del 5% del 

financiamiento público destinado a la Capacitación, Promoción, Desarrollo y Liderazgo Político de las mujeres en el 
estado.   Los informes recibidos fueron turnados en su oportunidad a la Dirección de Equidad de Género y 

Participación Ciudadana para su correspondiente análisis. Al respecto la Consejera Electoral Martha Alicia Hernández 
Hernández, presidenta de dicha comisión, comentó que en la próxima sesión ordinaria se rendirá al pleno el informe 

general, el análisis y en su caso las recomendaciones correspondientes a cada uno de los entes políticos. 

(Redacción, página web) 

Síntesis-Estiman que los jóvenes den mayor número de votos: Para el proceso electoral local y los comicios 

federales del próximo año, se espera una mayor participación juvenil, debido a que por primera vez acudirán a las 
urnas quienes nacieron a inicios del presente siglo, afirmó la consejera local del IEEH, Martha Alicia Hernández 

Hernández. La funcionaria electoral, aseguró al respecto que de acuerdo con los resultados electora-les del proceso 

ordinario y extraordinario del ario pasado, ha quedado demostrado que cada vez es mayor la participación de 
jóvenes y tanto hombres como mujeres, y que para el 2018 no se espera que sea la excepción. "Es por eso que 

para el próximo año esperamos que haya una mayor participación juvenil, en lo que se ha visto que en su mayoría 
son mujeres; porque sabemos que el mayor porcentaje de la población son mujeres, y entonces de manera 
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automática con una mayor participación de jóvenes se espera que sean mujeres”. La consejera, refirió que el IEEH 

ha trabajado desde su creación, hace más de 20 años, en concientizar a la población respecto a la importancia de 

acudir a las urnas, por lo que cada vez son más los jóvenes que acuden al llamado de los organismos electorales de 
participar con su voto en el fortalecimiento de la democracia en el estado. Ha quedado demostrado que cada vez es 

mayor la participación de los jóvenes. Por otra parte, Hernández Hernández dio a conocer que los nueve Partidos 
Políticos registrados ante el órgano electoral local entregaron en tiempo y forma el informe correspondiente al 

ejercicio del cinco por ciento del financiamiento público destinado a la Capacitación, Promoción, Desarrollo y 

Liderazgo Político de las mujeres en el estado. "Los informes recibidos fueron turnados en su oportunidad a la 
Dirección de Equidad de Género y Participación Ciudadana para su correspondiente análisis y será la próxima sesión 

ordinaria se rendirá al pleno el informe general, el análisis y en su caso las recomendaciones correspondientes a 
cada uno de los entes políticos". (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Entregan partidos políticos en tiempo y forma informe: A través de la Comisión Permanente 

y la Dirección Ejecutiva de Equidad de Género y Participación Ciudadana, el Instituto Estatal Electoral (IEE), informa 
que en cumplimiento a los lineamientos para el ejercicio del Financiamiento Público de los Partidos; los nueve 

Partidos Políticos registrados ante este órgano electoral entregaron en tiempo y forma el informe correspondiente al 
ejercicio del 5% del financiamiento público destinado a la Capacitación, Promoción, Desarrollo y Liderazgo Político 

de las mujeres en el estado. Los informes recibidos fueron turnados en su oportunidad a la Dirección de Equidad de 

Género y Participación Ciudadana para su correspondiente análisis.  Al respecto la Consejera Electoral Martha Alicia 
Hernández Hernández, presidenta de dicha comisión, comentó que en la próxima sesión ordinaria se rendirá al 

pleno el informe general, el análisis y en su caso las recomendaciones correspondientes a cada uno de los entes 
políticos.  (Redacción, página 06) 

Vía Libre-IEEH prepara promoción de perspectiva de género y participación ciudadana: Más de una 

docena de actividades se tienen programadas este 2017 en materia de participación ciudadana, igualdad de género, 
prevención de la violencia contra mujeres, vida política y democrática local por parte del Instituto Estatal Electoral 

de Hidalgo (IEEH). Martha Alicia Hernández Hernández, consejera electoral local, refirió que tanto la Dirección 
Ejecutiva como la Comisión Permanente de Equidad de Género y Participación Ciudadana, esta última la cual 

preside, han elaborado conjuntamente una serie de actividades a desarrollar este año. Señaló que se aprovechará 
que en este año no hay elecciones locales para implementar una serie de actividades que tengan por objeto el 

seguir promoviendo estos dos ejes: la promoción de la reflexión con perspectiva de género y la participación 

ciudadana y la cultura democrática en la vida política hidalguense. De esta manera se tienen programados cursos, 
talleres, pláticas, seminarios, campañas y capacitaciones, todas ellas dirigidas tanto al personal del IEEH como a la 

propia sociedad en general, además se aliarán con institutos educativos como con agrupaciones civiles para el 
desarrollo de estos temas. Hernández Hernández refirió que este año también se realizará el concurso de ensayo 

político para obtener la Presea 17 de octubre, así como acercar pláticas y capacitaciones en los municipios en estos 

mismos temas. (Nelly Téllez, página 02) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Milenio-Percepción de Peña Nieto está fuera de la realidad: La declaración que el presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, hizo en tierras hidalguenses respecto a que México no atraviesa por una crisis 

económica fue considerada como irrespetuosa y fuera de la realidad por el dirigente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo, Ramón Flores Reyes. "No sé de qué país habló el Presidente. Sus declaraciones son 

emitidas sin respeto a la gente, piensa que la ciudadanía no tiene memoria, que basta con presentar un panorama 
irreal en los medios, en declaraciones para que a la gente se le olvide la crisis por la que pasamos. Nada más habría 

que preguntarle a la población cómo está la situación a la hora de adquirir sus productos de primera necesidad", 

declaró. Consideró que los gobernantes desconocen la situación de la población y por ello, dijo, son tan 
irresponsables y tienen al país sumido en la pobreza y des-igualdad; asimismo, advirtió que, si el Ejecutivo federal 

no corrige la política económica en general, habrá complicaciones económicas y sociales. "Se va a complicar más la 
situación en el país. Si no corrigen la política económica en general, no solo se complicará el aspecto económico 

sino también la social. Ellos (los gobiernos) andan por las nubes siempre, no saben ni cómo están eso tienen al país 

como o tienen", manifestó. El dirigente señaló que los mexicanos han manifestado su compromiso con el país y no 
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con el partido político en el gobierno "que lo llevó al desastre". Ramón Flores precisó que el sol azteca ha propuesto 

a nivel nacional para cambiar el rumbo económico debe frenarse el alza en el precio de las gasolinas, el gas y la 

energía eléctrica; así como un cambio urgente en el gobierno federal para revisar de fondo la política económica, 
reorientarla y encaminarla a buscar el beneficio de la mayor parte de la ciudadanía, que es, dijo, la población que 

menos tiene. "Tienen que dejar de pensar en los que más tienen y en los intereses y compromisos con el extranjero 
para pensar en la gente", expresó. Reorientación de la política El dirigente del sol azteca en Hidalgo señaló que 

el gobierno federal no solo tiene que reconocer que el país atraviesa por una crisis económica, sino "tomar medidas 

serias, claras para reorientar la política y poder corregir todos los errores y equivocaciones que se han cometido". 
Ante las opiniones que cuestionan la actuación de los partidos políticos, particularmente de la oposición, el 

presidente del Comité Directivo Estatal del PRD aseguró que cuentan con propuestas claras, y señaló que es fácil 
opinar desde afuera. "Todos deben aportar propuestas, los estudiosos de fuera de las situaciones que aporten, 

porque es fácil opinar de afuerita, pero hay que meterse e involucrarse. Hay que buscar la cura de fondo, no darle 

mejórales", declaró. Aseguró que el sol azteca se prepara diariamente y sufre el embate en el sistema. "Se sienten 
muy incómodos ante la posición del PRD respecto a todas las equivocaciones que han cometido en el gobierno; 

sentimos hacia dentro la acción del sistema con algunos sectores oportunistas, pero creo que vamos a salir 
adelante y la propuesta nuestra va a ser tomada por la gente", aseguró. Finalmente, indicó que el partido está en 

tiempo para valorar los perfiles que pudieran encabezar el proyecto de cara a la elección presidencial de 2018 
(Janet Barragán, página 11) 

Milenio-Proponen medidas alternas para evitar impacto negativo: Sería simplista y arrebatado plantear una 

solución o una crítica al problema económico que enfrenta el país, porque son muchos factores los que 
intervienen", señaló el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza, Eliseo Molina Hernández. El dirigente dijo que 

entienden el enojo de la ciudadanía ante los estragos que sufre su economía familiar derivado de decisiones como 
el "gasolinazo"; sin embargo, indicó que debe prevalecer el estado de gobemabilidad y paz social. "Es importante 

que todos los sectores, niveles de gobierno y entes que tengan que ver con la administración pública, tengan una 

estrategia de austeridad porque finalmente es la ciudadanía es la que contribuye con sus impuestos, transparentar 
el manejo de los recursos para que puedan recobrar la confianza en las instituciones porque también eso hemos 

perdido", declaró. Molina Hernández indicó que el partido emitirá un exhorto para que todas las entidades que 
manejan recursos públicos lo hagan con austeridad, transparencia y responsabilidad; así como buscar estrategias 

que inhiban el impacto negativo a la economía de las familias. (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Considera PAN nueva agenda para impulso político femenino: Prepara el Partido Acción Nacional 
(PAN) su agenda de trabajo para impulsar y capacitar perfiles femeninos al interior del partido; de acuerdo con la 

secretaria de Promoción a la Mujer, Martha Sánchez, en este año intensificarán actividades para empoderar al 
sector rumbo a la contienda 2018. Desde la Secretaría de Promoción Política de la Mujer, la cúpula "albiazul" 

inducirá al sector femenino a participar activamente en política, desde creación y fortalecimiento de cuadros que 

permitan impulsar liderazgos auténticos en todas las regiones hidalguenses. "Estamos elaborando el plan de trabajo 
y dentro de él habrá capacitación de todo tipo, ahora que buscamos a fé- minas para candidatas nos damos cuenta 

que aunque quieren dar el paso casi siempre ellas se ponen límites". Dicha agenda de acciones a realizar por la 
instancia panista pretende actividades multidisciplinarias que permitan empoderar a las simpatizantes, mediante 

talleres, conferencias, cursos y seminarios para capacitación en temas relacionados con la situación que guarda la 

participación política de mujeres. "Vamos a estar pendientes de adiestrar a mujeres contra violencia política de 
género, instaurar otras actividades como oratoria, derechos políticos y otras, la idea es ejercer adecuadamente el 

presupuesto destinado para el empoderamiento femenino". Cabe recordar que el artículo 30, fracción I, del Código 
Electoral de Hidalgo establece que los partidos políticos destinarán el 5 por ciento de su financiamiento para la 

capacitación, promoción y desarrollo de las mujeres, mediante investigaciones y diagnósticos que permitan 
incentivar este tema. La elaboración, publicación y distribución de material impreso orientado a la difusión de 

problemáticas, retos y avances en la participación política de mujeres, así como la promoción de sus derechos en el 

ámbito político también formarán parte de las diligencias que realizará el PAN. (Rosa Gabriela Porter, página 
05) 
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Crónica-Gracias…por no participar, manifiesta dirigente del PRI: Reconoció el presidente del Comité 
Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alberto Meléndez Apodaca, que los militantes 

o liderazgos "tricolores" que no trabajaron en favor de la cúpula y no sumaron al proyecto durante el pasado 
proceso electoral ya no pertenecen a sus filas partidistas. Para el priismo hidalguense la derrota electoral del 

pasado 5 de junio en más de la mitad de alcaldías y perder la mayoría en el Congreso local generó una etapa de 
reflexión en el partido, además de que la dirigencia realizará un proceso de renovación para refrescar su estructura. 

El líder del PRI en Hidalgo expuso que derivado de los bajos porcentajes de votación obtenidos y que detectaron en 

algunos municipios a militantes que desdeñaron el activismo de esta agrupación política, fue necesario un análisis 
interno. "Hubo gente que, de alguna manera, en esta coyuntura y apasionamiento que normalmente te da una 

elección municipal, decidieron trabajar por otro partido sin renunciar al PRI, al final eso termina notándose e 
identificando esos temas nos tocaron pocos pero sí los identificamos, principalmente algunos presidentes de 

comités municipales que no apoyaron". Lamentó que esta omisión o desdén de simpatizantes "tricolores" durante la 

contienda del año pasado ocasionara un grave daño al partido. "Tú podrías hacerte el occiso o que no pasó nada, 
pero me parece que eso fue un grave daño al partido, hemos procurado llamar la atención de estos actores y 

decirles que haremos el proceso de renovación, pues ellos no cumplieron con la responsabilidad que demandan los 
estatutos". Añadió que apenas ubicaron dos casos específicos de perfiles que optaron por trabajar para otros 

partidos políticos. Cabe mencionar que desde finales del año pasado, PRI Hidalgo espera "luz de verde" del Comité 
Ejecutivo Nacional para emitir la convocatoria del proceso de selección de presidentes y secretarios generales para 

61 dirigencias municipales, así como cambios en 129 seccionales de Pachuca (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
Síntesis-MIH está a favor de retirar prerrogativas a los partidos: El Movimiento Independiente Hidalguense 
se encuentra a favor de que se retire de forma urgente el financiamiento a los partidos políticos, y que los re-cursos 

se destinen al desarrollo social, afirmó el dirigente esta-tal de dicha agrupación Mariano Torres L'estrade. Luego de 
dar a conocer que en los próximos días darán a conocer un pronunciamiento al respecto, así como de la situación 

social que ha generado el incremento al precio de los combustibles, aseguró que hay casos en los que se pueden 

tener grandes ahorros y una de ellas es retirar el apoyo a los institutos políticos y que solamente los reciban en 
tiempos electorales. "El Movimiento Independiente Hidalguense en unos días más estará dando a conocer las 

acciones y propuestas para que de una vez por todas las acciones a seguir en contra de medidas como las actuales, 
de seguir dando recursos a los partidos políticos, porque además de que se ha convertido en el modo de vida de 

muchos, también son recursos que pueden ser aplicados en obra social en los actuales tiempos de crisis". Torres 
L'estrade, añadió que como agrupación social no pretenden estar alejados de los temas que aquejan a la población 

ya que dijo, son los partidos políticos los primeros en demostrar que tienen la disposición de aportar en los tiempos 

actuales en que todos deben ajustarse "el cinturón", para que los efectos de actual crisis sean menores para 
quienes más necesitan. "En unos días más, en el Movimiento Independiente Hidalguense vamos a iniciar una 

campaña para dar a conocer a la población las propuestas que tenemos en temas como el alza a las gasolinas y 
para decirles que en el caso del financia-miento a los partidos políticos, que este sea solamente en tiempos de 

campañas y que sea definitivo el retiro cuando no haya actividad política". Para finalizar, dio a conocer que 

lamentable-mente se ha detectado que en algunos municipios tampoco ha habido la disposición total de aportar al 
estado en materia de reducción de gastos, al referir que han comenzado a recibir reportes de que en algunos 

ayuntamientos siguen los beneficios para algunas personas que gozan del pago de servicio de teléfono y vales de 
gasolina entre otros, y de lo cual comentó que en breve estarán en posibilidad de señalar esos municipios. (Jaime 

Arenalde, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
El Independiente-Resolverá tribunal electoral si PT recibe prerrogativas este año: El Tribunal Electoral 

de Hidalgo (TEEH) resolverá hoy el recurso de apelación interpuesto por el Partido del Trabajo (PT) tras quedarse 

sin financiamiento público para este año. A través del expediente con número RAP-PT-001-2017, la representante 
suplente del PT ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) Miriam Avilés Candelaria promovió dicho recurso. De 

acuerdo con información del TEEH, el acto impugnado es contra la resolución con número CG/002/2017 aprobada 
el 12 de enero por el consejo general del IEE, que determinó el retiro de prerrogativas al PT al no alcanzar el 

porcentaje mínimo de votación durante el pasado proceso electoral. Además, el pleno del TEEH también resolverá 

el juicio para protección de los derechos político-electorales del ciudadano, interpuesto por el dirigente electo del 
Partido Acción Nacional (PAN) Asael Hernández Cerón, con el expediente TEEH-JDC-001/2017, en contra de la 

“ilegal resolución de fecha 4 de enero de 2017, emitida por la comisión electoral jurisdiccional del consejo nacional 
del PAN”. De acuerdo con fuentes consultadas dentro del panismo hidalguense, después de esa resolución 

Hernández Cerón tendrá la posibilidad de rendir protesta al frente del comité directivo estatal. (José Manuel 
Martínez, página 05) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-“Qué bueno” que haya más partidos: Sosa: El presidente del Patronato Universitario de la UAEH, 

Gerardo Sosa Castelán, calificó de bueno que ciudadanos se organicen para formar nuevas agrupaciones políticas, 
como las cinco organizaciones que este año pretenden consolidar partidos locales; entre ellas, la que encabezan 

personajes ligados el ex líder magisterial Moisés Jiménez. "Me parece bueno que la sociedad se organice, y si es a 
partir de un partido político, qué bueno. El asunto es que llenen los requisitos; si llena los requisitos, qué bueno, 

perci la ley está abierta a que cualquier ciudadano, de acuerdo con la constitución política estipula con toda claridad 

en su artículo noveno, que tenemos el derecho de asociación, y cualquier ciudadano puede asociarse para formar 
un partido político. Qué bueno que se organicen", insistió. El exrector de la Universidad Autónoma del Estado de 

Hidalgo (UAEH) señaló, "independientemente de quien sea", debe ejercer su derecho como ciudadano. El exlíder 
priísta dijo que lo importante es que la sociedad, con confianza en los partidos y en los políticos o gobiernos, 

recobre la seguridad y ánimo de participación. "Cuando la sociedad pierde confianza en sus líderes, en su gobierno, 
en sus partidos, es muy difícil que esa sociedad pueda tener nuevamente confianza", añadió quien buscó conformar 

un frente opositor al Revolucionario Institucional (PRI), su partido, en la elección de 2016. El exdiputado federal 

defendió el derecho de los universitarios a participar en la vida política del país, estado y municipios. Según el 
exlíder estudiantil, la UAEH, cuyo control operacional se encuentra manos de la corriente política Grupo Universidad, 

es apartidista, no apolítica. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Criterio-Sin decir Pontigo si competirá en elección: Adolfo Pontigo Loyola, rector interino de la UAEH evitó 

confirmar o descartar su interés por participar en el proceso universitario en el que se elegirá rector para el periodo 

2017- 2023. El próximo 3 de marzo, Pontigo Loyola rendirá su informe administrativo de la UAEH (Universidad 
Autónoma del Estado de Hidalgo), correspondiente a 2016; posterior a esta fecha, arrancará el pro-ceso de 

renovación de la recto-ría universitaria. 1 "En mi caso, estoy cerrando una administración que concluye en marzo". 
1 El rector interino señaló que en la ley orgánica está establecido "la temporalidad, las fechas, los días, no 

puntualmente, sino en un periodo que será en marzo para la elección de quien estará encauzando los destinos de la 

universidad a partir de 2017 y hasta 2023". Consideró que en este momento no se tiene ninguna complicación que 
pudiera incidir en el proceso. 0 "Nuestra universidad no tiene problemas de ninguna índole, tiene inquietudes E 

normales de toda su comunidad, pero hay un punto de centro que es la identidad C institucional", dijo. El rector 
interino afirmo que todas las actividades que están programadas en la vida n académica de la institución "se van a 

desarrollar de manera normal; y en su momento, en marzo, cuando tenga que aparecer el proceso se va a dar de 0 

manera transparente, como se hacen todas las cosas en la institución, sin mayor contratiempo, sin mayor 
problema". te Pontigo Loyola asumió como rector interino de la UAEH el pasado 31 de octubre, en sustitución de 

Humberto na Veras Godoy, quien solicitó licencia definitiva al cargo para en integrarse como coordinador s a de 
asesores de la Asociación a (Emmanuel Rincón, página 10) 
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Crónica-Llama Fayad a limitar permisos para edificar fraccionamientos: Exhortó el gobernador Omar 

Fayad a que la presidencia municipal de Tizayuca no autorice más licencias de construcción a fraccionadoras en la 

zona. Anunció que próximamente se reunirá con el director general del Infonavit, el hidalguense David Penchyna, 
para solicitarle que la edificación de viviendas de interés social no sea concentrada únicamente en los límites de 

Hidalgo con el Estado de México, sino en otros lugares donde dicho beneficio es más necesario, como Huejutla, 
Zacualtipán o Tepeji, donde hace falta este tipo de financiamientos. "Las viviendas ya no son para la gente de 

Tizayuca sino para habitantes del Estado de México y Ciudad de México, al alcalde Gabriel García le repercute 

porque requieren servicios, pavimentaciones, agua potable y electrificación y los tiene que proporcionar". Agregó 
que los grandes constructores hacen sus fraccionamientos, pero dejan los problemas al ayuntamiento y esto no es 

justo, ya que debe destinar recursos económicos. Conminó al presidente municipal a ponerse muy duro y negar 
permisos de construcción de vivienda a partir de este momento. En su visita a Tizayuca el gobernador inició la 

modernización del bulevar Juárez Sur, así como la etapa de construcción del bulevar Oriente-Poniente, que tendrán 

inversión de 50 millones de pesos. Omar Fayad subrayó que para la región Tizayuca se aplicarán en 2017 un 
promedio de 108 millones de pesos para diferentes obras y acciones en beneficio de la población. En su turno el 

titular de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), José Meneses, resaltó los grandes 
beneficios económicos y sociales que tendrán los usuarios de distribuidores y bulevares, así como la población de la 

zona, se comprometió a que sean obras de calidad, tal y como merece la ciudadanía, el periodo de ejecución de 
obras será de 221 días. El alcalde de Tizayuca, Gabriel García Rojas, reconoció el apoyo del mandatario 

hidalguense, consideró que las obras en proceso cambian la imagen del municipio al ser la puerta de entrada a 

Hidalgo. Omar Fayad realizó además una visita sorpresa al Centro de Salud Urbano de Tizayuca, donde llamó la 
atención a responsables, ya que el área de refrigeración de vacunas está prácticamente inservible y advirtió que 

este hecho tendrá consecuencias. (Alberto Quintana, página 03) 
Criterio-Fustiga Fayad condiciones de clínica en Tizayuca; sancionará: (Joana Reyes, página 13) 

Milenio-Impulsa gobierno infraestructura carretera en el Valle de Tizayuca: (Redacción, página 12) 

El Independiente-Exhorta Fayad a no autorizar más fraccionamientos: (Lourdes Naranjo, página 02) 
Capital-Urge freno a constructoras que generan problemas en municipios: Fayad: (Sergio Juárez, 

primera plana) 
El Sol de Hidalgo-Impulsa Fayad infraestructura carretera: (Redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Anuncia gobernador inversión de 102 mdp en obra pública: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, 
página 03A) 

Uno más Uno-Impulsa Omar Fayad, infraestructura carretera en el Valle de Tizayuca: (Redacción, 

página 07) 

El Independiente-Interviene ONU-DH en inconformidad contra TransCanada: Una representación de la 

Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) intervino 

ante la inconformidad de comunidades y pueblos de Puebla e Hidalgo que se oponen a la construcción del 
gasoducto Tula-Tuxpan, a quienes recomendaron mantenerse unidos y organizados. Por primera vez, ese 

organismo internacional visita la zona limítrofe de ambos estados para observar la situación de los derechos 
humanos en torno a la construcción del gasoducto promovido por la transnacional TransCanada, a través de su filial 

Transportadora de Gas Natural de la Huasteca. En el salón de usos múltiples de San Pablito, Puebla, llegaron 
habitantes de Santa Mónica y San Nicolás, de Tenango de Doria, así como personas de Huehuetla, Acaxochitlán y 

Agua Blanca, quienes expusieron a los representantes de la ONU que la construcción del gasoducto dañará el 

ecosistema de la región, zonas de manantiales para el uso humano y lugares sagrados, por lo que demandaron que 
sea suspendido. Muchos de los asistentes plantearon sus demandas en otomí y náhuatl, que fueron traducidas a 

través de intérpretes a los relatores de la ONU. Demandas San Pablito, Puebla, está ubicado en la zona limítrofe 
con Hidalgo, por lo que ese encuentro reunió a habitantes de las localidades de ambos estados. Los pobladores 

señalaron que TransCanada no consultó a los habitantes de las localidades para la construcción del gasoducto, pese 

a que personal de la empresa ya intervino en localidades como Montellano, Puebla, donde presiona a pobladores 
para la venta de terrenos. En Hidalgo se han hecho marcaciones de la posible ruta del ducto, que atraviesa sobre el 

principal centro ceremonial de Santa Mónica. Acusaron que la transnacional pretende iniciar el proyecto en esa 
región con una manifestación de impacto ambiental y social manipulada. Durante su intervención, pobladores de 

Tenango de Doria acusaron al presidente municipal Aldo Molina Santos de ocultar información sobre los estudios de 
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impacto ambiental del gasoducto. Al recorrer la zona limítrofe de Hidalgo y Puebla, este diario constató que por el 

momento no hay maquinaria de TransCanada en la región. Al finalizar ese evento, la representación se dirigió a la 

comunidad pahutlense de Montellano, donde se reunió con pobladores de los municipios de Tlaxco y Tlacuilotepec, 
Puebla. A esa reunión asistieron habitantes de San Antonio el Grande, Huehuetla, quienes reclaman afectaciones, 

dado que el agua con la que se abastecen proviene de los manantiales de Montellano. Comunicado A través de un 
comunicado de prensa, la ONU-DH informó que ayer realizó “una misión a la Sierra Norte de Puebla para sostener 

reuniones con los integrantes de los pueblos y comunidades indígenas de la región, incluyendo a las comunidades 

de Zacacuautla, San Pablito y Montellano. (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Crónica-Formalizan parejas unión matrimonial: Un total de 204 parejas participaron en la celebración 

colectiva de matrimonios, encabezada por Yolanda Tellería, alcaldesa de Pachuca, y por Paola Ludlow, titular del 
Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Municipal. Ante contrayentes y familiares la presidenta 

municipal dio lectura a derechos de las parejas y estableció que la comprensión y buena convivencia serán 

fundamentales para hacer de esas uniones un proyecto de vida exitoso. Luego de referir compromisos y 
responsabilidades que adquieren contrayentes una vez que dieron certeza jurídica a su unión, se mostró por 

mantener a la familia como base fundamental de la sociedad, con la finalidad de fortalecer lazos sociales. Paola 
Ludlow, quien ofreció fuerte impulso a esta actividad, así como a talleres prematrimoniales a parejas que ayer se 

unieron en matrimonio, señaló que mediante el compromiso que se signa ante el estado familiar generara una 
igualdad entre contrayentes respecto a derechos y obligaciones. Además, expuso que una vez que se 

comprometieron por la vía civil, cuentan con derechos como matrimonio y los exhortó a brindar seguridad a sus 

familias. La presidenta del DIF Pachuca añadió que el mejor de los deseos que puede brindarse a los nuevos 
matrimonios es que trabajen de manera diaria para consolidar núcleos familiares fuertes y apegados a valores, esto 

con el propó- sito de lograr un equilibrio basado en el respeto y tolerancia. Por último, Ludlow Tellería destacó que 
desde la instancia que encabeza siempre se otorgará atención a los sectores vulnerables, por lo que mantuvo el 

compromiso de enaltecer los valores familiares desde el DIF de Pachuca. (Milton Cortés, página 04) 

Milenio-Celebran matrimonios colectivos en Pachuca; se casan 204 parejas: (Teodoro Santos, página 
08) 

El Independiente-Celebran matrimonios colectivos en Pachuca: (Redacción, página 07) 
Capital Hidalgo-PAREJAS UNEN SUS VIDAS EN MATRIMONIOS COLECTIVOS: (Redacción, primera 

plana) 
El Sol de Hidalgo-Parejas formalizaron su unión, ayer, en Pachuca: (Liliana Castillo, página 02A) 

Síntesis-Se unen 273 parejas en matrimonio: (Susana Jiménez, página 02) 

Uno más Uno-Celebración colectiva de matrimonios en Pachuca: (Redacción, página 09) 

El Independiente-Sostendrá alcaldesa reunión con ejidatarios de El Huixmí: La próxima semana la 

alcaldesa capitalina Yolanda Tellería Beltrán sostendrá reunión con ejidatarios de El Huixmí para lograr un acuerdo 
para reabrir el relleno sanitario. La edila reconoció la existencia de deuda con ellos durante enero, de alrededor de 

500 mil pesos. En caso de no llegar a un acuerdo, manifestó, tendrán que clausurar las celdas existentes para evitar 

contaminación. Actualmente los desechos sólidos generados en Pachuca son depositados en el basurero de Mineral 
de la Reforma, donde son tratados mediante la planta de transferencia. Debido al cierre, alrededor de 200 

pepenadores se quedaron sin trabajar, ante ello Tellería Beltrán dio a conocer que dialogan con la autoridad 
municipal de Mineral de la Reforma para que permitan trabajar en ese depósito. En cuanto al servicio de 

recolección de basura en la ciudad, la alcaldesa reconoció deficiencias debido a que solo cuentan con 18 camiones 

con los cuales recogen 350 toneladas diarias. “En el servicio de recolección hemos tenido algunas deficiencias en 
los camiones y no hemos cumplido con el horario de la recolección, pero actuamos con unidades auxiliares.” (José 

Manuel Martínez, página 06) 
Milenio-Sin definir, resolución a disposición de desechos: (Teodoro Santos, página 07) 

Capital Hidalgo-Analizan opciones para destino de residuos sólidos: (Sergio Juárez, página 02) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

¿Quién disparó en Ixmiquilpan?: 
Ayer por la noche cuando nos disponíamos a concluir la edición de MILENIO Hidalgo, en la redacción de Pachuca 

nos surgieron dudas acerca de las teorías que determinó la Procuraduría del estado de Hidalgo respecto a los 
hechos del 5 de enero de 2017 en donde fallecieron dos jóvenes en el municipio de Ixmiquilpan. Lo que inició como 

una jornada de protestas por el incremento al precio de los combustibles, como en muchas otras partes del país, 

concluyó con un saldo rojo en el Valle del Mezquital hidalguense: un enfrentamiento con agentes de la Policía 
Federal y Policía Estatal sobre la México-Laredo provocaría quema de camiones, lluvia de piedras, gases, balas de 

goma y disparos de armas de fuego. Producto de incidente resultaron heridos de muerte Fredy Cruz y Alan Giovani 
Martínez de 25 y 22 años respectivamente y originarios de las comunidades de Dios Padre y Maguey Blanco. De 

acuerdo con el Procurador hidalguense, Javier Ramiro Lara, la fiscalía integró la carpeta de investigación en la que 
se dio cuenta de señalamientos en contra de agentes de la Policía Federal como "probables responsables de la 

muerte" de quienes se reportaron como fallecidos el 5 de enero. Según el fiscal estatal, la línea de investigación se 

robusteció a través de entrevistas y el desahogo de pruebas, motivo por el que se considera que hay elementos 
suficientes para fincar responsabilidades y entonces enviar dicha encomienda a la PGR ya que corresponde a la 

instancia federal dar seguimiento a las denuncias en contra de personal adscrito o perteneciente a corporaciones 
como la PF. Los hechos, pues, resultan más claros que el agua; sin embargo, el detalle consiste en deducir quién 

disparó y por qué lo hizo. Días después de los lamentables sucesos en Ixmiquilpan, el gobernador del estado se 

comprometió a llegar al fondo de las investigaciones por la muerte de dichos jóvenes y prometió apoyo a familiares 
de las víctimas, siendo la certeza jurídica una de las acciones inmediatas para buscar resarcir el daño. Se dice que 

en la región, al ingresar al municipio de Ixmiquilpan y donde se ubica actualmente lo que queda de la sede regional 
de la Policía Federal, se desplegaban agentes ya conocidos y ubicados por lugareños. Ahí comían, por ahí 

patrullaban y aunque no son del estado, podían ser reconocidos por muchas personas. Tras el inicio de las 
protestas por el "gasolinazo" y con bandos separados entre autoridad y ciudadanía, se pudieron percatar 

rápidamente de quienes estaban de un lado y quienes del otro al momento de darse el choque del 5 de enero. 

Ahora corresponderá a la PGR dar cauce a esta situación y buscar cerrar uno de los capítulos más tristes en la 
historia reciente del estado, pues ninguna protesta, causa o enemistad social justifica la pérdida de vidas humanas. 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

(Son rostros nuevos y son los rostros del cambio, la apuesta del Gobernador OMAR FAYAD por una 
nueva clase política, de jóvenes talentosos que se encargan de llevar junto con él, el futuro del estado 

desde los cargos importantes del gobierno en las distintas secretarías que por años y años estuvieron 

en manos de un grupo de hidalguenses que conformaron un grupo de poder que sirvieron a Hidalgo a 
su estilo y su modo hasta  parecer que eran los dueños del poder mismo, en muchos casos lesionando 

el poder mismo del gobernador que confiaba en ellos  para llevar con seguridad al estado a mejores 
metas. El cambio de este grupo no fue fácil, y como dijo el gobernador  esta decisión le provocó 

enfrenamientos serios de tipo político pero era necesario. Al final todo indica que se acepta la medida 
y sobre todo que se entiende,  porque se nota que fue acertada.) 

 

DÍA 163 DE GOBIERNO:  
Hoy se cumple el día 163 del gobierno de OMAR FAYAD  y de un estilo de gobernar novedoso, fresco, tan cercano a 

la gente, que la ciudadanía lo siente propio y lo exige porque fue por ese estilo por el que votó y al que llevó al 
poder y no parece dispuesto a cambiar su voluntad con un gobernador distinto al que eligió en las urnas.  Lo mejor 
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de todo es que el propio gobernador no está dispuesto a cambiar y se mantiene como en la campaña, cercano a la 

gente, festivo en su modo de ser, pero serio y firme en sus decisiones en favor del estado aunque estas medidas 

como él mismo dice le traigan costos políticos, porque ha tenido que enfrentarse con grupos y personajes políticos 
que parecían intocables. Y la primera medida, aparte de la aplicación de la justicia, ha sido el dejar fuera a quienes 

por años se habían apropiado de los cargos y puestos de poder más importantes, con UNA NUEVA CLASE 
POLÍTICA, en que se apostó por jóvenes bien preparados en lo académico, aunque no con la experiencia en la 

práctica porque no se les había dado la oportunidad en los cargos altos ni se les hubiera dado si el gobernador 

Omar no les da este campo en esta hora. Jóvenes como JOSÉ LUIS ROMO en La Secretaría de Desarrollo 
Económico con una formación académica impresionante que provocó en los ex dueños de los cargos un levantar de 

cejas porque  al parecer no aprobaban su llegada porque desde su óptica sus cartas dejadas fuera eran las ideales. 
Los frutos logrados por ROMO demuestran que fue un acierto de OMAR colocarlo en ese cargo y para Hidalgo una 

fortuna tenerlo como Secretario en este terreno de Economía. El coche JAC habla por él, así como la inversión de 

 4,400 millones de pesos y los 5,500 empleos logrados en menos de 5 meses de administración. Y lo que falta  
Así o más fuerte? 

ISRAEL FÉLIX SOTO Secretario del Despacho  y hombre de todas las confianzas del Gobernador. Ha demostrado no 
sólo capacidad sino tamaños para el manejo del poder con equilibrio y con madurez. La apuesta de Omar es 

atinada para un cargo tan delicado en este cargo de amplia responsabilidad. 
MARCO ANTONIO ESCAMILLA en salud. Era justo y necesario ubicarlo en ese puesto. Méritos los tenía de sobra. 

Sigue creciendo en su encargo. 

LAS MUJERES DEL GABINETE 
Son el alma de acero del mismo. 

Fuertes, decisivas, son la cara sonriente, amable, dulce, pero sin duda alguna el alma de acero del mismo, porque 
con ellas no se juega. LA LEY SON LA NORMA DE SU ACTUACIÓN Y LA APLICAN AL CIEN POR CIENTO. 

CITLALI JARAMILLO RAMÍREZ en Contraloría. Es una garantía de que en Hidalgo la ley se aplica sin excepciones. 

De esto son testigos sobre todo quienes a lo mejor en algún momento gozaron de manera indebida de privilegios 
con el uso del dinero y ahora la ley los tiene en la mira. Citlali forma parte de la Nueva Clase Política. 

SAYONARA VARGAS EN EDUCACIÓN.- Tierna, dulce, educada, pero de mano firme conduce la barca de la 
educación con certeza y con firmeza.  

MARÍA DE LOS ÁNGELES EGUILUZ TAPIA Titular del Trabajo.- una mano femenina que no tiembla para decidir en 
este terreno laboral. Son las tres mujeres, apuesta del gobierno actual que renuevan el gabinete como muestra  de 

una nueva clase política que le dan una renovada a los cargos donde están y un alma de fuerza al gabinete. 

Tampoco hay que olvidar a BENJAMÍN RICO que desde la Secretaría del Medio Ambiente aporta la experiencia para 
el gabinete por los años de servicio  y su cariño por el estado y por Pachuca. 

CARLOS MUÑIZ en Agricultura es una carta segura por su capacidad en el campo y sus resultados. Lo mismo que 
DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO en Desarrollo Social. Crecerá en su cercanía con la gente, ALEJANDRO ENCISO 

Secretario Particular es otra apuesta por los jóvenes que tiene la oportunidad de crecer desde el servicio a la 

ciudadanía y formar parte de esta apuesta del Gobernador por una nueva clase política que le dé a los hidalguenses 
la oportunidad de nuevas caras y nuevos nombres en los cargos de poder. En 163 días se notan los cambios… 

porque hay logros. Y ante los hechos… no hay argumentos que valgan. 
PIES DE FOTOS 

1.-GABINETE DEL GOBERNADOR OMAR FAYAD. En el día 163 la apuesta por esta nueva clase política ya da frutos. 

2.-ISRAEL FÉLIX SOTO… JOSÉ LUIS ROMO… buenas apuestas de Omar. 
3.-CITLALI JARAMILLO, SAYONARA VARGAS… MARÍA DE LOS ÁNGELES EGUILUZ TAPIA… alma de acero del 

gabinete. 
4.PALACIO DE GOBIERNO… apenas 163 días que se cumplen hoy. 

 
(Adalberto Peralta, página 2A) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que Ahora que se vuelve a hablar de una nueva dirigencia en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación en Hidalgo ya existen algunos personajes que bajita la mano se forman en la lista de los posibles 

sucesores de Sinuhé Ramírez Oviedo, entre ellos a quien por varios años se ha mencionado es a Víctor Trejo 
Carpio, ex diputado local por el Partido Nueva Alianza, sin embargo, dicen que no es el único suspirante, ya 

que con el resurgimiento del grupo de Moisés Jiménez, seguramente uno o dos más estarán levantando la mano 

en fechas próximas. 

:Que Ayer el gobernador denunció que durante dos años no se ha podido utilizar un almacén de enfriamiento de 
vacunas en el Centro de Salud Urbano de Tizayuca, pues no sirve. A través de su cuenta de redes sociales, el 

mandatario hidalguense informó de una visita sorpresa en el Centro de Salud para supervisar el equipamiento y 
afirmó que se investigará si hubo alguna negligencia de parte de las autoridades encargadas. 

:Que Quien dejará la vida de la función pública es Flor de María López González, la ex contralora estatal en la 
pasada administración; y es que ella ya cumplió su ciclo laboral dentro del gobierno del estado y se va jubilada por 

cumplir 35 años de labores ininterrumpidas; con ella, se van otros 110 trabajadores al servicio del Poder 
Ejecutivo. Por cierto, quien también es parte de los jubilados es Roberto Terán Contreras, ex titular 

del Transporte, a quien investigan por las concesiones a taxis en el sexenio anterior. 

:Que Quienes afirman se mantendrán ajenos a la operación de Movimiento Ciudadano en Hidalgo son los 

dirigentes de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, luego de que el hermano del ex rector y 
presidente del Patronato fuera designado como presidente del partido naranja en la entidad. Muchas voces no les 

creen porque, para muestra, el dirigente estudiantil Jorge Olvera Mayorga ya fue nombrado parte de la 
dirigencia estatal del MC por Damián Sosa, por lo que auguran que para próximos comicios locales se estarán 

dando las clásicas postulaciones de quienes estén próximos a “jubilarse”. 

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
“En Mineral de la Reforma nos están cobrando 125 pesos por tonelada de basura, y estamos generando en 

promedio 350 toneladas diarias. Está más barato que lo que estamos pagando de renta en El Huixmí, donde nos 

sale más o menos en 164 pesos por tonelada” 
Yolanda Tellería Beltrán 

Presidenta municipal de Pachuca 
 

"No sé de qué país habló el Presidente. Sus declaraciones son emitidas sin respeto a la gente, piensa que la 

ciudadanía no tiene memoria, que basta con presentar un panorama irreal en los medios, en declaraciones para 
que a la gente se le olvide la crisis por la que pasamos” 

Ramón Flores Reyes 
Dirigente del PRD en Hidalgo 

 
"Es preocupante porque vemos las situaciones de corrupción que se han dado en el país de gobernadores del PRI, 

incluso del propio PAN, todo ello ha provocado que los mexicanos estemos contrariados por los excesos, las deudas 

multimillonarias heredadas” 
Gloria Romero León 

Diputada local por el PAN 
 

(Redacción, página 06) 
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El Independiente-El Socavón… 

 

Las grandes deficiencias en salud tienen un Noble responsable, que ahora despacha en la curul E-138 de San 
Lázaro  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Requiere el estado adecuar la permisividad para que firmas dedicadas a la construcción de fraccionamientos tengan 

ya un límite, debido a que sus viviendas se concentran sólo en puntos específicos de Hidalgo, lo cual genera 
inequidades a zonas rurales donde también hacen falta los créditos para la población vulnerable. De tal suerte el 

mandatario estatal pide que los responsables de otorgar licencias consideren el caso pues además crece la 

demanda de los servicios básicos. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-JULIO BRAVO: Desde el Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial contribuye a alcanzar el 
objetivo de este organismo público descentralizado: generar prosperidad entre la comunidad de esta entidad, lo 

cual es posible a través de la creación y desarrollo de empresas. Trabaja Julio Bravo en la instrumentación, 
planeación, programación, ejecución, actualización, seguimiento y control de programas, así como acciones 

específicas para el sector. 

 
Abajo-ROBERTO NÚÑEZ: Con actividades que presume desde redes sociales, el presidente de Red Jóvenes 

Hidalgo aparece como uno de esos perfiles que quieren acaparar todo pero a la hora de hacer nomás no sale por 
no tener alcances promocionados (muchas veces por sí mismos). Por más que ansíe el también diputado local 

suplente parece que aún no comprende que para ser hay que estar y trabajar. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

DESCUIDOS 
El gobernador Omar Fayad dio muestra una vez más de la importancia de sus salidas a los municipios y 

visitas sorpresa a instalaciones e inmuebles de las diferentes dependencias estatales, pues con su 

asistencia este martes a la región de Tizayuca evidenció la falta de mantenimiento al Centro de Salud 
Urbano, donde la cámara de refrigeración para la conservación de vacunas lleva al menos dos años 

descompuesta en detrimento de la población. Del hecho expresó de manera pública “es lamentable el 
descuido de las autoridades… haremos lo que sea necesario para sancionar a quienes permitieron el 

abandono del equipo”. Y como bien dice el dicho “sobre advertencia…”. 

 
REGRESO 

Más que confirmada la mudanza de “inquilinos” que laboran en las instalaciones de la SEPH en La 
Concepción, quienes regresarán oficinas a la sede cercana a Venta Prieta en la capital hidalguense. 

Los grillitos expusieron que este cambio obedece a la mala planeación de administraciones estatales 

con inversiones, en algunos casos exorbitantes, que terminan por no funcionar. Cabe recordar; por 
ejemplo, que en su momento fue presentado un proyecto para sacar el Palacio de Gobierno de Plaza 

Juárez, al final ya no se hizo por todo lo que implicaba. 
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ESTACIÓN 

Por cierto hablando de proyectos y renovaciones también fue confirmada la instalación de una nueva 

estación para el sistema Tuzobús, de acuerdo con las necesidades de los usuarios, a establecerse en 
las inmediaciones de la Central de Autobuses de Pachuca. El hecho deja varias incógnitas, sobre todo 

cuando el mensaje oficial habló de que “ni un centímetro más” se permitiría a esta obra. Además de 
pensar en cuál será ahora la circunstancia del tránsito vehicular en una zona donde históricamente 

hay problemas debido a la Central de Abasto y la de Autobuses. 

 
DISPOSITIVOS 

En el mismo tenor es evidente durante los últimos días la intensificación de acciones por parte de las 
autoridades del Transporte en la entidad, las cuales reforzaron los operativos en distintos puntos con 

el objetivo de identificar y sacar de circulación a las unidades irregulares, que a la larga representan 

conflictos para la ciudadanía; notorio también el incremento de taxis “pirata” que operan en las 
regiones, por ello la necesidad de cuidar el tema. 

 
 

(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Reprocha AMLO a MAM cese de Torruco: La dirigencia de Morena vio como prepotente el cese a 

Miguel Torruco y discriminación por parte del gobierno de la Ciudad de México hacia aquellos políticos dentro del 

gabinete del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, que apoyan el proyecto de nación de Andrés Manuel López 
Obrador. Tras la renuncia de Torruco el pasado domingo, el presidente nacional de Morena calicó como un 

“prepotente cese” la salida del ahora ex secretario de Turismo de la capital. “No hay mal que por bien no venga. 
Por el prepotente cese a Miguel Torruco, contaremos con él para elaborar el plan turístico 2018-2024”, publicó 

López Obrador en redes sociales. En entrevista con EL UNIVERSAL, Yeidckol Polevnsky, secretaria general de 

Morena, coincidió con su líder nacional en que fue una petición de renuncia nada propia, con un trato injusto e 
inadecuado por parte del jefe de Gobierno de la Ciudad de México. “Haberle pedido la renuncia a Torruco, la verdad 

creo que no habla bien. Andrés Manuel López Obrador apoyó al jefe de Gobierno siempre para que llegara al cargo, 
le dio todo su respaldo e hizo campaña con él, no esperábamos una reacción de ese tipo”, expresó. El domingo, 

luego de que EL UNIVERSAL diera a conocer que Miguel Torruco apoyaba a López Obrador en su proyecto de 
nación 2018-2024, el jefe de gobierno de la Ciudad de México anunció la renuncia del mismo, argumentando que 

todo su gabinete debe estar enfocado a la labor que se les encomendó. Sin el apoyo suficiente. Al respecto, 

Polevnsky calicó como una discriminación —por parte del gobierno de la Ciudad de México— a quienes apoyan a 
Andrés Manuel López Obrador, incluso dijo que Torruco tuvo muchas limitaciones y no contó con todo el respaldo 

durante su trabajo como secretario de Turismo de la Ciudad de México (Misael Zavala / Phenélope Aldaz, 
primera plana) 

La Jornada-Legisladores buscan aprobar al vapor una ley de seguridad interior, reprochan ONG: 

Organizaciones de la sociedad civil y defensoras de derechos humanos, así como miembros de la academia, 
hicieron un llamado urgente al Congreso de la Unión para detener las iniciativas sobre la ley de seguridad interior, y 

buscar medidas no militarizadas al problema de seguridad pública que vive el país. Además, reprocharon duramente 
la actuación del Legislativo por llevar a cabo un proceso opaco, acelerado y cerrado a la participación social, con tal 

de aprobar lo más pronto posible dicha ley, que es exigida por las fuerzas armadas. En conferencia de prensa, sus 

representantes y directivos advirtieron que la actuación militar no es la vía adecuada para garantizar la prevención, 
investigación y sanción de delitos. Incluso, dijeron que la evidencia hoy disponible muestra graves casos de tortura, 

detenciones arbitrarias, desapariciones y ejecuciones a manos de militares. Estos casos tendrían que ser tomados 
en cuenta por los legisladores para evidenciar la urgencia de adoptar una ley que regule el uso de la fuerza, 

restrinja las tareas de inteligencia, obligue a la transparencia y dote de seguridad a los ciudadanos frente a la 

actuación de las fuerzas armadas, antes de aprobar una iniciativa que legalice que el Ejército realice tareas de 
seguridad pública, como son la detención, la prevención e investigación del delito, como pretenden las mencionadas 

iniciativas, señalan en un posicionamiento colectivo. En el posicionamiento, suscrito por organizaciones como 
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Amnistía Internacional, Fundar, la Comisión Mexicana de Defensa y Promoción de los Derechos Humanos 

(Cmdpdh), la Fundación para la Justicia y Estado Democrático de Derecho, el Instituto Mexicano de Derechos 

Humanos y Democracia (Imdhd) y los centros de Derechos Humanos Fray Francisco de Vitoria y Miguel Agustín Pro 
Juárez, así como el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), insistieron en que al legalizar el uso de 

las fuerzas armadas, especialmente militares, en tareas de seguridad pública, se reduce y desincentiva el 
fortalecimiento y profesionalización de las corporaciones policiales, que constitucionalmente debieran 

asumir dichas tareas. (José Antonio Román, página 07) 

Excélsior-El muro rompe al continente: OEA; “también es contra Latinoamérica”: América Latina está 
obligada a trabajar en coordinación para enfrentar la política proteccionista y separatista del presidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, señaló el secretario general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis 
Almagro. Aseveró que el muro fronterizo con México, que pretende ampliar el republicano, también divide a EU con 

América Latina y el Caribe. La valla parece ser la frontera entre el norte y el sur del continente, dijo. “México y 

Estados Unidos son socios importantes de la OEA y tenemos que encontrar una forma de trabajar juntos, de una 
manera institucional, que apunte a resolver los problemas reales que existen en el continente”, expuso Almagro en 

entrevista con Pascal Beltrán del Río, para Imagen Radio. A decir del secretario de la OEA, la migración, en vez de 
ser atacada, es un tema que se tiene que trabajar con responsabilidad internacional. En Estados Unidos, oficiales de 

migración detuvieron a  un joven mexicano protegido bajo el programa de Obama conocido como Dreamers.   

Alertan separatismo de EU y AL por muro Pide a líderes  defender los derechos de migrantes; ofrece apoyo en el 
diálogo México-EU. El muro que pretende ampliar el presidente estadunidense Donald Trump en la frontera entre 

Estados Unidos y México no sólo divide a nuestro país, sino a América Latina y el Caribe, por lo que la región está 
obligada a trabajar en coordinación para enfrentar la política proteccionista y separatista de Trump, alertó el 

secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Luis Almagro. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

ARGUMENTOS AJENOS A LA REALIDAD:  
Se quiere frenar la ley de seguridad interior que se procesa en el Congreso para definir, facultar y limitar la 

participación y retiro de las fuerzas armadas en determinadas áreas cuando trabajen contra el crimen organizado. 
El reclamo surge del CIDE, agrupaciones diversas y los centros De Vitoria y Pro. A su vez, la CNDH quiere que se 

posponga. Reclaman medidas “no militarizadas” y sueñan con que solo las autoridades civiles se hagan cargo de la 

seguridad pública. Razonamientos ideales, pero ajenos a la realidad. Aventuro esta analogía: Un cuidador del 
zoológico se descuida, el león lo derriba y comienza a devorarlo. Alarmados, sus compañeros claman auxilio. Llegan 

un veterinario y un domador. El primero con cerbatana y rifle de dardos para sedar a la bestia, y el segundo con su 
banco y un látigo. Para fortalecer el símil, supongamos que uno fue formado en la Marina y en el Ejército el otro. 

Cabría entonces preguntarse si tendría sentido que se les abucheara: “¡Miserables! ¡Eso es uso desproporcionado 
de la fuerza...!” ¿Quién diablos hay entonces para neutralizar al león? 

 
 (Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Crisis emocional de millones:  

Ayer le contaba del foro organizado por la Agenda Migrante, el sábado en Phoenix, donde el mensaje unánime de 
nuestros paisanos es que no quieren volver a México, lo que creo que el gobierno mexicano no tiene claro. Al 

contar una madre indocumentada el drama que vive por la incertidumbre de ser detenida en cualquier momento, 
dijo que sus hijos ya no quieren ir a la escuela por el bullying y el clima violento y de odio que ha exacerbado 

Donald Trump, y que tampoco quieren que ella salga a trabajar por el temor a que sea deportada, y no vuelva a 

verlos. Ese clima de terror emocional aquí ignorado, se vive en millones de casas de mexicanos sin papeles en 
Estados Unidos, por lo que propuse que de la mano con el apoyo legal, al que el gobierno de México está obligado 

a darles en defensa de sus derechos elementales, es indispensable establecer un esquema de apoyo emocional, 
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pues el daño que se está provocando en millones de niños es irreversible e inhumano. Sobre esto, en su 

colaboración del lunes en Radio Fórmula, el doctor Juan Ramón de la Fuente presentó un diagnóstico documentado 

e irrebatible de esta crisis. Dijo que hay estudios en las universidades de Nueva York y de Michigan que muestran 
que los estragos de las deportaciones en esos niños alcanzan ya proporciones muy alarmantes. Estragos que 
empiezan desde el embarazo, cuando las madres en riesgo de ser deportadas dan a luz niños que nacen con una 
situación de vulnerabilidad y propensos a desarrollar más enfermedades. Mencionó que al crecer en un hogar en el 

que alguno de los padres está en riesgo de ser deportado, los menores empiezan a tener todo tipo de problemas en 
la escuela: aprendizaje, bullying, aislamiento, marginación, ansiedad, depresión y que conforme crecen, aparecen 
otros, como intentos de suicidio, mayores tasas de drogadicción, más marginación, pandillerismo, violencia y 
agresiones, entre otros efectos. Y por eso propuso que se invoque el derecho a la salud, como parte de los 
derechos para mantener unidas a las familias ante las deportaciones, a lo que me sumo y agrego el 

acompañamiento emocional a esos millones de niños en Estados Unidos como una obligación ineludible e 

inaplazable del Estado mexicano. 

RETALES 
1. ¿CARPETAZO? En octubre, la entonces canciller Claudia Ruiz Massieu ordenó una investigación interna al 

representante de México en la Unesco, Andrés Roemer, por presuntas violaciones a la Ley del Servicio Exterior, al 
votar sobre la preservación del patrimonio de Jerusalén Oriental, y nada. ¿Por…? 

2. “JAGUAR”. Armando Ríos Piter me dijo que al separarse del PRD y declararse independiente no se sumará al 

movimiento de López Obrador; y 
3. OTRA. Se había dicho que el nuevo secretario de Estado, Rex Tillerson, estaría hoy de visita en México, pero se 

fue a Alemania. 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que panistas del Estado de México afirman que el próximo domingo Josefina Vázquez Mota solicitará su 
registro como precandidata a la gubernatura de esa entidad en la sede local de su partido, en Naucalpan, para 

competir con siete de sus correligionarios que también aspiran a abanderar a Acción Nacional en el proceso 
electoral que arranca el próximo 3 de abril. De acuerdo con los precandidatos, quien surja como el mejor 

posicionado en las encuestas será respaldado por los demás para salir con una carta de unidad. A ver. 

 :Que había una invitación para acudir a una reunión a Dallas con migrantes esta semana, a la que no podrá acudir 

ningún senador, luego de que la priista Marcela Guerra pidió cuentas a la Mesa Directiva de la gira que hicieron la 
panista Gabriela Cuevas y el ecologista Gerardo Flores a Washington. Hasta ahora, la Junta de Coordinación 

Política, que preside el panista Fernando Herrera, no ha aprobado nuevos viajes y así los pleitos se impusieron al 

trabajo. 

 :Que no solo Armando Ríos Piter se va del PRD, porque también alista su salida el senador por Morelos Fidel 
Demédicis, quien trae pleito casado con el gobernador de su estado, Graco Ramírez, cuyo hijo político, Rodrigo 

Gayosso, es el dirigente del perredismo local y seguramente buscará la gubernatura que ha trabajado el legislador. 
Esta salida será hasta abril, pero lo que queda claro es que la bancada que encabeza Miguel Barbosa se mantiene 

unida, porque no depende de las decisiones de la dirigencia. En el contexto de la renuncia de Ríos Piter, el 

vicecoordinador del partido en la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, recordó que la dimisión del "Jaguar" a 
la candidatura para gobernador de Guerrero en 2015 “terminó ayudando al PRI” a ganar aquel estado. 

:Que uno de los casos que más llama la atención de México y Estados Unidos es el asunto del 

narcotraficante Rafael Caro Quintero, con quien sueñan los estadunidenses para juzgarlo por el asesinato del 
agente de la DEA Enrique Camarena Salazar. La próxima semana, la Primera Sala de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación retomará el tema y determinará si el ministro Arturo Zaldívar Lelo de Larrea está o no 

impedido para conocer el amparo que promovió el capo para no ser entregado a Estados Unidos. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Los miedos y condiciones de Josefina 

A la ex candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, la acosan dos miedos y la rodean las condiciones 
que ha puesto para ser la aspirante azul al gobierno del Estado de México. ¿Cuáles son los temores? Nos dicen que 

uno de ellos se llama Ulises Ramírez, panista de quien ella desconfía y cree que le puede hacer el vacío en la 
campaña o simplemente darle la espalda para aliarse con otros partidos. El otro miedo es que algunos actores 

tengan más datos de los dineros que le ha entregado el gobierno federal a su asociación de ayuda a migrantes, que 

salgan más “trapitos al sol”. ¿Cuáles son las condiciones? Nos explican que doña Josefina ha exigido unidad en 
torno a ella, con el apoyo público de los presidenciables del partido, los gobernadores panistas, los aspirantes a la 

candidatura mexiquense, que la estructura azul se ponga a su disposición. En pocas palabras, quiere una unción 
por todo lo alto. Y, de red de protección, la posibilidad de ser senadora en 2018. ¿Alguna otra cosita más? 

 

Barrales con su juego 
En la casa amarilla, nos comentan, también traen su propio juego en la elección del candidato al gobierno del 

Estado de México. Nos cuentan que la dirigente Alejandra Barrales citó el lunes pasado al aspirante Javier Salinas, 
de Nueva Izquierda de Los Chuchos, para pedirle que se bajara de la contienda interna y que aceptara resolver el 

expediente con los resultados de una encuesta. Tal ruta sería entregarle la candidatura a Juan Zepeda, de ADN y 
carta del senador Héctor Bautista. Nos dicen que la respuesta de don Javier fue un “no” y que Los Chuchos, 

confiados en el crecimiento de Salinas, quieren llevar el proceso hasta el final. Al interior del PRD se preguntan: 

¿qué motiva a doña Alejandra a lanzar una propuesta antidemocrática en un partido que se proclama democrático? 
 

Sacudida en el PRD 
Pero los problemas de Alejandra Barrales, por cierto, no están solamente en el Estado de México. Nos dicen que 

algunas de las corrientes, entre ellas Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol y los Galileos, están empujando para que los 

órganos de gobierno del partido convoquen a la renovación del Consejo Nacional amarillo. Al final, nos explican, el 
mensaje es decirle a la actual presidenta perredista que sus tiempos están acotados y, por lo bajo, que las tribus no 

están del todo contentas con la conducción. Las corrientes quieren darle una sacudida al perredismo, nos 
comentan. ¿Será posible a estas alturas? 

 
El logro de Basave 

Nos dicen que el diputado del PRD y ex presidente de ese partido Agustín Basave anda muy contento, pues se 

anotó un logro. Al fin, nos comentan, convenció a la Cámara de Diputados de que ¡le baje sus ingresos! Primero, 
don Agustín pidió por escrito a la Junta de Coordinación Política de la Cámara que, como medida de austeridad, se 

redujera 20% el ingreso mensual de todos los diputados, y no lo aceptaron. Ante la negativa, Basave pidió que le 
dejaran de pagar dos rubros adicionales a su dieta, que representan un poco más de 20%. Finalmente, nos 

informan, su solicitud fue avalada y sus ingresos se han reducido. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

MUY CLARITO lo dijo Jesús Zambrano: los senadores que han abandonado al PRD también deberían renunciar a 

los privilegios y recursos que les da seguir formando parte de la bancada del sol azteca. TAL ES el caso de Armando 
Ríos Piter, Zoé Robledo, Alejandro Encinas, Benjamín Robles, Rabindranath Salazar y Mario Delgado, quienes siguen 

formando parte del grupo parlamentario perredista pese a haber abjurado de sus colores. QUÉ BUENO que anda de 
claridoso el diputado Zambrano porque podría aprovechar para aclarar un asuntito que debía ser ecológico, pero 

resultó bastante contaminado por la sospecha. ES EL TEMA de la responsabilidad de los autos híbridos de la 

Cámara de Diputados arrumbados en el estacionamiento. Cuentan que quienes deberían rendir cuentas de ese 
desperdicio de recursos son los directores de Recursos Materiales y Servicios, Jesús Manuel Aboytes; y el de 

Servicios Administrativos y Financieros, Carlos Alfredo Olson. ¿Y QUÉ tiene que ver Zambrano? Pues nomás que 
ambos son muy cercanos a él y, de hecho, él fue quien los puso en esas posiciones. Vaya, si de lavar ropa sucia se 
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trata, cosa de echarle más detergente. 

VAYA FAENA habrá de realizar hoy la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Salud Pública, si quiere que éste 
salga fortalecido y no debilitado del relevo en su dirección. AUN CUANDO el subsecretario de Prevención y 

Promoción de la Salud, Pablo Kuri, se siente destinado y apadrinado a encabezarlo, diversos grupos médicos y 
asociaciones civiles le reprochan falta de credenciales científicas y temen que confunda la política pública con los 

intereses particulares. DE AHÍ que esos grupos estén demandando que la selección del director del INSP parta de 

criterios relacionados con la función del mismo y a partir de un principio de transparencia. A VER qué señal manda 
el secretario de Salud, José Narro, quien encabeza la Junta de Gobierno que hoy tomará la decisión final. 

EL QUE YA anunció su regreso a la política es Pablo Salazar Mendiguchía, el ex gobernador de Chiapas que estuvo 

preso año y medio por venganza de su sucesor, Juan Sabines. EN UN VIDEO presentó su “Movimiento por la 
Esperanza”, similar al que fundó hace justamente 18 años, el 14 de febrero de 1999, y el cual lo catapultó a la 

gubernatura, que ganó como candidato de una gran alianza opositora. Su plan es meterse de lleno a la política 

chiapaneca. 

 
(Redacción, página 10) 

 


